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OPINIÃOCURTAS

CARTA ABERTA A VOCÊ ELEITOR:
A HORA DECISIVA DO VOTO CHEGOU!

Fábio Caldeira

Inicio clamando a Deus pelo Brasil; que acalme nos-
sos corações; que proteja nossas famílias; que conduza
nosso país e nossas vidas segundo Sua vontade.

Sentimentos transbordam em todos nós. Uma mistura
de apreensão, ansiedade, preocupação e tensão, com
esperança, fé e alívio que o dia da eleição está chegan-
do.

Estamos sufocados e cansados com tudo que se
passou nas últimas semanas. Nossas redes sociais
foram invadidas por uma pancadaria sem limites e que
lamentavelmente as fake news contribuíram sobrema-
neira para aumentar a tensão e alterar nosso estado
emocional.

Quem de nós não ficou com preguiça de alguém sem
noção, seja da nossa família ou círculo de amizades, que
nos enviou mais de vinte postagens por dia vanglorian-
do seu candidato, querendo nos convencer ser o seu
escolhido perfeito enquanto o outro encarna o mal.

Em casos extremos, nossa paciência chegou no limi-
te, ocasionando em discussões e até a utilização das
salvadoras funções “bloquear” e “sair do grupo” nas re-
des sociais.

Nossa escolha, assim como todas as nossas opiniões
dos mais diversos temas são fruto do que os psicólogos
chamam de modelo mental, ou seja, nossas concepções
se baseiam e se formam em conformidade com vários
fatores, como as relações familiares e nossas amizades,
como e onde fomos criados, onde estudamos, leituras
feitas e na atualidade as bolhas que estamos inseridos
nas redes sociais.

Chegamos na reta final com um cenário indefinido.
Essas últimas horas serão definitivas. No próximo domin-
go, ao chegarmos para votar, teremos alguns segundos
solitários defronte a urna eletrônica. O momento especi-
al de digitar o número do escolhido, ver sua foto e ao
confirmar a tecla verde, um sentimento nobre de estar-
mos manifestando e decidindo o melhor para nossas vi-
das.

O voto deve ser compreendido como uma procura-
ção que damos a alguém para, em nosso nome, condu-
zir os destinos do país. No processo de escolha, cada
um deve focar naqueles pontos que julga mais relevan-
tes e verificar as similaridades de ideias e concepções
programáticas propostas pelos candidatos.

Para mim, especificamente temas como a condução

PALANQUE
Passada a fase crítica da pandemia e o retorno da

vida praticamente normal, foi possível depois de longa
data a realização dos desfiles cívico militar na data do
aniversário da cidade, em 25 de outubro, situação que
já não ocorria há anos. O evento também marcou a vol-
ta do palanque das autoridades, que estava disputa-
díssimo. Além do prefeito, vereadores e secretários, al-
guns familiares dos mesmos entre demais convidados,
registrou-se a presença dos deputados Emidinho Ma-
deira (federal) e Antônio Carlos Arantes (estadual).
INFRAESTRUTURA

Considerado como evento teste para a receber no
fim do ano as apresentações da Congada 2022, a reali-
zação do desfile cívico-militar, do dia 25 de outubro, em
frente a Câmara dos Vereadores, já foi suficiente para
alguns apontamentos. De maneira geral a questão se
resume na falta de estrutura do local para ofertar con-
forto ao público. No detalhe, faltou transporte, água e
há quem diga, até cobertura, embora os terno de Comgo
e Moçambique vão se apresentar à noite. Então até lá,
dá para se pensar na cobertura, nos locais de concen-
tração e dispersão. Mesmo não tendo sol forte, pode ter
chuva, além das outras questões já elencadas. Tempo
de providenciar.
AUDIÊNCIA PÚBLICA

A Câmara de São Sebastião do Paraíso anunciou para
a próxima segunda-feira, 31 de outubro, as 17 horas, a
realização de mais uma Audiência Pública sobre o Orça-
mento de 2023. Serão debatidos valores a serem apli-
cados pela Secretaria Municipal de Obras e Serviços
Públicos e também a de Segurança Pública, Trânsito,
Transportes e a Defesa Civil. Após a audiência haverá a
Sessão Ordinária de toda a segunda-feira.
MAIS VEÍCULOS

A Prefeitura está com processo de licitação em aber-
to para a aquisição de mais veículos. A informação cons-
ta no edital divulgado onde consta a realização de pre-
gão eletrônico para contratação de empresa e
objetivando a aquisição de veículos destinados a aten-
der várias secretarias. A abertura dos envelopes será
dia 21 de novembro, às 9 horas na Gerência de Com-
pras e Licitações, anexa à Prefeitura.
LIBERADO

A venda de bebidas alcoólicas no segundo turno das
eleições de 2022 continua liberada em Minas Gerais. O
impedimento conhecido como “Lei Seca” já havia sido
derrubado na primeira vez que os eleitores foram às ruas
votar, no dia 2 de outubro. A decisão do Governo de
Estado foi oficializada ainda no primeiro turno. Confor-
me o Executivo estadual, a decisão, oficializada ainda
em setembro, ocorreu de forma colegiada com o Gabi-
nete Institucional de Segurança (GIS) do Tribunal Regi-
onal Eleitoral de Minas Gerais (TRE-MG) e forças de
segurança – Polícia Militar, Polícia Civil e Corpo de Bom-
beiros Militar, por exemplo.
DIA DO SERVIDOR

Quase deu treta, mas não é para tanto. O Dia do
Servidor Público foi celebrado com antecedência em São
Sebastião do Paraíso, tendo a folga de servidores mu-
nicipais concedida para a segunda-feira,24 de outubro.
Com isso foi possível emendar, o fim de semana passa-
do com a folga e o feriado da terça-feira, 25, dia do ani-
versário da cidade. O pessoal descansou, passeou e se
divertiu conforme as possibilidades, até porque está é a
última semana do mês e é sabido que em tempos como
estes não é de fazer muita graça. Na sexta-feira, foi dia
de trabalho normal.
DIRETORIA

A 41ª Subseção da Ordem dos Advogados do Brasil,
em São Sebastião do Paraíso emitiu nota de
parabenização aos membros da nova diretoria da Fun-
dação Educacional Comunitária (Fecom) entidade
mantenedora da  Libertas Faculdades Integradas. En-
tre os membros da nova diretoria estão os advogados
Miguel Paschoini, Daniel Pimenta Coelho, Marcos Cesar
de Carvalho, entre os cargos de Diretor Presidente, Di-
retor Suplente e Conselheiro Fiscal, respectivamente.
EXPERIMENTAL

Nesta semana foram iniciados os primeiros testes em
caráter experimental da Difusora FM, em 103,1 Mhz, em
São Sebastião do Paraíso. A emissora no futuro irá subs-
tituir a Rádio da Família, 820 Khz, que tem programa
religiosa católica e popular. Além dos novos equipamen-
tos, uma nova plástica e mais uma opção aos ouvintes
de Paraíso e região. A expectativa é de que ainda neste
ano ou no mais tardar no início do próximo ano a Difusora
seja colocada no ar em definitivo. Por hora os testes
vão continuando e a equipe de locutores, comunica-do-
res, colaboradores vai sendo treinada. Na fase de mi-
gração será possível aos ouvintes captarem a progra-
mação no sistema AM/FM.
SEGURANÇA

As escolas da rede estadual de ensino de Minas Ge-
rais passam a contar com um importante reforço na se-
gurança das unidades de ensino e prevenção à violência
contra o patrimônio escolar. É que neste segundo semestre
as escolas receberam da Secretaria de Estado de Edu-
cação (SEE/MG) recursos financeiros para a implanta-
ção e modernização de sistema de vigilância e monito-
ramento eletrônico, em um investimento de mais de R$
48 milhões. A previsão é que até o início do próximo ano
letivo, todas as instituições da rede já estejam com o sis-
tema instalado e em funcionamento. Escolas de Paraíso
já estão recebendo os dispositivos de segurança.
SELECIONANDO

O Governo de Minas, por meio da Secretaria de Es-
tado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
(Semad), divulgou, nesta sexta-feira,28, edital para se-
leção de municípios interessados em participar do Pro-
grama Conheça seu Amigo – Identificação de Cães e
Gatos Domésticos. A iniciativa prevê a doação, por par-
te do Estado, de leitores eletrônicos e microchips de iden-
tificação para aplicação subcutânea em animais de rua,
pertencentes à população de baixa renda ou sob tutela
de entidades protetoras. Entidades representativas e li-
deranças política ligadas a causa animal de Paraíso já
estão se mobilizando no sentido de engajar no movi-
mentando.
INSCRIÇÃO

De acordo com o documento, publicado nesta sexta-
feira,28, no Diário Oficial, serão disponibilizados
microchips para cobertura de 10% da população de cães
e gatos de Minas Gerais, conforme estimativa populaci-
onal desenvolvida pela Secretaria de Estado de Saúde
(SES). As informações registradas serão inseridas no
Sistema de Identificação de Animais Domésticos de Mi-
nas Gerais e deverão subsidiar o desenvolvimento de
políticas púbicas de gestão da fauna promovidas pelo
Estado. Os municípios interessados em participar do
Programa Conheça seu Amigo deverão formalizar sua
inscrição entre 10/11 e 9/12, por meio do envio da docu-
mentação descrita no item 3.3 do edital para o e-mail:
fauna.domestica@meioambiente.mg.gov.br.

da economia, corrupção e efetividade das políticas pú-
blicas são eixos de extrema relevância para a minha de-
cisão.

Em relação à condução da economia, este governo
tem uma equipe de extrema competência que vem en-
frentando de forma louvável os nefastos efeitos globais
da pandemia e da guerra da Ucrânia. Estamos crescen-
do mais que as sete maiores economias do mundo. O
desemprego, que estava em 14,9%, foi reduzindo e hoje
está em 8,9%.

Analisando as 20 maiores economias do mundo, só
três países têm a inflação mais baixa que a nossa: Ja-
pão, China e Arábia Saudita. E atentem-se que estamos
longe do ideal e ainda há muito a fazer! 

A fome e a pobreza são desafios da ordem do dia. Em
relação à corrupção, todos os governos, desde o Brasil
colônia, independente da coloração partidária, tiveram,
têm e terão casos de corrupção. Mas o que tivemos nos

governos do PT foram casos aterrorizantes e deve-
ras escandalosos. 

Coloquem na balança! Apenas alguns dos casos:
mensalão, petrolão, os escândalos dos fundos de pen-
são e calotes dos empréstimos do BNDES (Cuba e
Venezuela). Bilhões e bilhões oriundos do meu e do seu
imposto drenado para o bolso de criminosos e interes-
ses políticos e partidários.

Quanto à efetividade das políticas públicas, vale acen-
tuar que nos governos petistas as estatais davam preju-
ízos de R$ 20 bilhões por ano e hoje há lucro de R$ 180
bilhões por ano. Milagre? Não, responsabilidade, com-
petência gerencial e foco no combate à corrupção.

Atentemos para governos vizinhos com concepções
de esquerda similares ao PT. Vejam a situação que se
encontra a Venezuela que já foi a segunda renda per
capita mais alta da América Latina. E a Argentina de ou-
trora que já foi a quinta maior renda per capita do mundo
e lembremos que Buenos Aires teve metrô primeiro que
a cidade de Nova York. E atualmente o país se encontra
em uma situação econômica e social gravíssima.

Por fim, principalmente por esses fatores, meu voto
no próximo domingo é em Bolsonaro. De forma convicta
e consciente. Por esta e pelas próximas gerações!

(Hoje em Dia 28/10/2022)
FÁBIO CALDEIRA  - Doutor em Direito pela UFMG, professor
da Academia da PMMG e diretor de Projetos e Parcerias da

Empresa Mineira de Comunicação (EMC) do Estado
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F A L E C I M E N T O S
22/10 - Idee Borges de Oliveira, 80 anos
24/10 - Benedito de Andrade, 70 anos
24/10 - Sonia Romana de Souza, 50 anos
25/10 - Edmo Elias, 91 anos
26/10 - Félix Penha, 92 anos
26/10 - Verbênia Maria Domingos Silva, 55 anos
26/10 - Elcio Pimenta Vilas Boas, 83 anos
27/10 - Wanda Bozelli Magalhães, 71 anos
27/10 - Renato César da Silva, 60 anos
27/10 - Luzia Margarida Andrade Duarte 80 anos

Sindicato dos Proprietários
de Jornais, Revistas e Simila-
res do Estado de Minas Gerais
e Sindicato das Empresas Pro-
prietárias de Jornais e Revistas
de Belo Horizonte, repudiam
censura imposta pelo Tribunal
Superior Eleitoral – TSE, em
favor do candidato Lula.

Nesta semana, o que vimos
em nosso país foi um absur-
do. Algo, até há pouco tempo,
improvável de se imaginar, a
volta da censura. O Tribunal
Superior Eleitoral (TSE) proi-
biu a emissora de televisão e
rádio JOVEM PAN de divulgar
notícias relacionadas às conde-
nações contra o ex-presidiário,
ex-presidente da República e
agora, novamente, candidato
ao Planalto, Luís Inácio Lula
da Silva. Com a decisão, fica
abalado um dos pilares mais
sólidos da democracia que é a
liberdade de imprensa e de ex-
pressão, promovendo assim, o
cerceamento da livre circula-
ção de conteúdos jornalísticos,
ideias e opiniões. O medo que
nós, empresários do setor de
comunicação, tínhamos de um
provável governo do Lula, era
de que a proposta petista de
regulação da mídia virasse re-

alidade. Mas, o que poderia
acontecer no futuro, está acon-
tecendo agora, no presente, a
volta da censura. Por isso, nós
do Sindicato dos Proprietários
de Jornais, Revistas e Simila-
res do Estado de Minas Gerais
(SINDIJORI MG) e do Sindi-
cato das Empresas Proprietá-
rias de Jornais e Revistas de
Belo Horizonte (SINEJOR BH),
através deste documento, vie-
mos até a toda sociedade bra-
sileira manifestar nossa total
indignação contra essa atitude
de cerceamento da imprensa,
imposta pelo TSE em favor da
campanha do Lula. Mas, ao
mesmo tempo, tranquilizar a
nação brasileira que nós, en-
quanto sindicatos, vamos lutar
juntos e com todas as nossas
forças para cobrar dos nossos
juristas, a manutenção dos
princípios básicos do Estado
Democrático de Direito que
sempre nos nortearam na con-
tribuição, como veículos de
comunicação, para a constru-
ção de uma sociedade mais bem
informada e melhor. Minas
Gerais, 22/10/2022 SINDI
JORI MG e SINEJOR BH

Minas Gerais, 22/10/2022
SINDIJORI MG e SINEJOR BH

Absurdo!
Censura no Brasil

Aceita os instrumentos das provas que te apuram.
Toda renovação, traz a dor onde surja.

Que seria da pedra, sem toques de martelo?
Sem massacres do trigo, não teríamos pão.
Nos teus dias de crise, sofre com paciência.
Tolerância nas provas, é degrau para Deus.

PROSEGUE TRABALHANDO
Às vezes, problema parece insuperável.
Contudo, não receies, insiste para o bem.

Promessas que escutaste, sumiram-se no vento.
Recursos que esperavas, falharam sem motivos.

Entretanto, não pares, prossegue trabalhando.
Ora, serve e terás a solução com Deus...

EMMANUEL
PSICOGRAFIA DE FRANCISCO CÂNDIDO XAVIER

TRANSCRITO POR: JOÃO BATISTA BRANDÃO

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
PROVAS

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

CARTA DO
BRASIL

Sou bem grande, sou forte
Há extensão de  Sul ao norte

Com terras mui produtivas
Com ótimas perspectivas!

As águas são abundantes
As florestas exuberantes,
Há mar, minério, há vida,
E indústria desenvolvida!

Tenho formato de coração
Estou pronto e desenhado
Como símbolo de Nação

Para o amor predestinado!

Não  firam com desunião
Com sangue ou agressão
O meu solo já preparado

Para evolução, o cuidado!

Sou da paz, da acolhida
Do respeito à toda vida

Peço a Deus a proteção:
Meu povo, minha Nação

(Maria Amélia Leal)
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ACISSP, Santa Casa e Gedor Silveira
lançam projeto Casa da Moeda

O objetivo é arrecadar moedas para serem usadas pelos estabelecimentos comerciais
e direcionar doações para a Santa Casa de Misericórdia e para o hospital Gedor Silveira

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso), em parce-
ria com a Santa Casa de Mise-
ricórdia e com o Hospital Psi-
quiátrico Gedor Silveira lan-
çaram sexta-feira, dia 28 de
outubro, o projeto Casa da
Moeda.

O objetivo é arrecadar tro-
co nos estabelecimentos co-
merciais associados e doações
para os dois hospitais de Para-
íso. Para isso serão distribuí-
dos cofrinhos em cada ponto
comercial com o objetivo de
captar moedas.

FOTOS: Divulgação

Com uma periodicidade de
30 a 45 dias esses recipientes
serão abertos pelo comercian-
te, acompanhado por um fun-
cionário da ACISSP, e os valo-
res captados apurados. Após a
conferência, as moedas dos
cofres ficam para o estabele-
cimento comercial que repas-
sa, através da associação, o
valor apurado de doações para
os hospitais participantes do
projeto.

Além disso, anexado ao
próprio cofrinho existe um có-
digo QR Code que leva direto
à página de doação da Santa
Casa de Misericórdia de Paraí-

so onde a pessoa pode doar,
via pix ou outras formas de
pagamento, qualquer valor que
quiser.

"O projeto Casa da Moeda
foi pensado para solucionar um
problema de todo comerciante
da cidade: o troco. Com ele
vamos arrecadar moedas com
os consumidores, uma vez que
os cofrinhos ficarão nos cai-
xas das empresas, e após um
determinado tempo a equipe da
ACISSP fará a apuração junto
com o comerciante do valor de
doação arrecadado. Após essa
contagem, todas as moedas fi-
cam para o comércio onde es-

tiver o cofre e o representante
do estabelecimento repassa o
valor total arrecadado para a
Santa Casa e para o Gedor
Silveira, por meio do boleto da
mensalidade dele com a
ACISSP que constará o lança-
mento desse total", explicou o
presidente da ACISSP, Dr.
Matheus Colombaroli.

"Os dois hospitais precisam
sempre do apoio da população.
A Santa Casa e o Gedor Sil-
veira precisam constantemen-
te de doações para conseguir
manter seus serviços e fazer
novos investimentos para me-
lhorar o atendimento à popula-

ção. Iniciativas como essa da
ACISSP nos animam muito
pois, além de captar novos
donativos, criam na população
a cultura de doar e auxiliar nos-
sas instituições para continuar

atendendo os nossos pacien-
tes", analisa o gerente Comer-
cial Hospitalar da Santa Casa
de Paraíso, Guilherme Batista
Machado.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

A FETEC - Feira Tecnoló-
gica do Café da Região de São
Sebastião do Paraíso está na
fase final dos seus preparati-
vos. A programação de pales-
tras está praticamente fechada
e os espaços dos expositores
estão quase todos reservados.
Uma variedade de temas e de
produtos voltados aos cafeicul-
tores estará à disposição de
quem visitar o evento.

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) é a organi-
zadora da FETEC, em parceria
com a Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso. O evento acon-
tecerá nos dias 10, 11 e 12 de
novembro, junto com a quarta
edição do Concurso Municipal
de Qualidade de Café: Paraíso
dos Cafés Finos.

O objetivo da feira é de pro-
mover um ambiente de negó-

FETEC - Feira Tecnológica do Café
confirma palestras e programação

Evento será realizado nos dias 10, 11 e 12 de novembro, na Casa da Cultura, junto com o Concurso Café de Qualidade
Paraíso dos Cafés Finos. Além dos expositores a feira terá palestras técnicas voltadas para os cafeicultores da região

cios favorável aos cafeiculto-
res que estão atualmente na
fase de trato cultural de suas
lavouras. No local os produto-
res terão contato com produ-
tos, tecnologias e informações
sobre novidades, formas cor-
retas de aplicação de fertilizan-
tes e defensivos, além de no-
vas técnicas de manejo.

A FETEC é uma oportuni-
dade de toda a cadeia do café
apresentar seus produtos e ser-
viços aos participantes do 4º
Concurso Paraíso dos Café
Finos. O evento contará com
a presença dos cafeicultores
classificados para o concurso,
produtores da região atendidos
pelo programa ATeG (Progra-
ma de Atenção Técnica e Ge-
rencial) e demais cursos pro-
movidos pelo SENAR Minas,
associados, produtores interes-
sados, associações rurais e
público em geral.

Durante os três dias de fei-
ra serão proferidas palestras
com objetivo de atrair os pro-
dutores e demais interessados
com conhecimento e boas prá-
ticas para a melhoria dos pro-
cessos produtivos, comerciais
e industriais do setor, além de
shows culturais.

No local haverá espaço para
expositores que apresentação
seus serviços, produtos e equi-
pamentos voltados para a ca-
feicultura. Toda estrutura ne-
cessária para a realização da
feira será montada, de forma
que a cada passo o visitante
possa encontrar novidades, in-
formação técnica, além de no-
vidades do setor cafeeiro.

"Juntamos o concurso de
cafés de qualidade da Prefei-
tura de Paraíso com a possibi-
lidade de oferecermos no mes-
mo espaço um ambiente de
negócios e de informações aos

cafeicultores, assistindo pales-
tras, visitando expositores e
confraternizando durante todo
o evento. Essa atuação no seg-
mento agro nos aproxima do
produtor para que, cada vez
mais, possamos oferecer for-
mas diferentes de apoio ao ho-
mem do campo", comentou o
diretor de Agronegócios da
ACISSP, Gilson de Souza.

"Tivemos a primeira expe-
riência com a promoção de fei-
ra agrícola no mês de maio
desse ano, durante o dia de
campo na Fazenda Experimen-
tal da Epamig, agora vamos
para nosso segundo evento no
segmento em parceria com a
Prefeitura no Concurso de
Qualidade de Café, e estamos
programados para que, no mês
de maio de 2023, realizemos
uma grande feira agropecuária
em Paraíso. Nossa economia,
primordialmente, gira em tor-

no do agro e a ACISSP vai pre-
encher esse espaço para pres-
tar apoio ao produtor e traba-
lhador rural", completou o pre-
sidente da associação, Dr.
Matheus Colombaroli.

As pessoas interessadas em
obter mais informações sobre
o evento podem entrar em con-
tato com a ACISSP em Paraí-
so.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)
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O Ministério do Trabalho e
Previdência divulgou a estatís-
tica mensaç do emprego for-
mal, do Novo Caged, referen-
te a setembro. No País foram
realizadas quase duas mil ad-
missões, enquanto que em Mi-
nas repetiu-se o feito de gerar
saldo positivo de quase 24 mil
pessoas empregadas. Em São
Sebastião do Paraíso apesar de
ter havido 743 admissões, o
saldo ainda ficou aquém das
expectativas em relação aos
desligamentos.

Conforme divulgado, o Bra-
sil gerou saldo de 278.085 pos-
tos de trabalho em setembro,
resultado de 1.926.572 admis-
sões e de 1.648.487 desliga-
mentos de empregos com car-
teira assinada. No acumulado
deste ano, o saldo é de
2.147.600 novos trabalhadores
no mercado formal. O estoque
de empregos formais no país,
que é a quantidade total de vín-
culos celetistas ativos, chegou
a 42.825.955 em setembro, o

Paraíso gerou 743 postos
de trabalho em setembro

que representa um aumento de
0,65% em relação ao mês an-
terior.

Em termos absolutos, as
unidades da federação com
maior saldo no mês passado
foram São Paulo, com 61.167
postos (0,46%); Minas Gerais,
com 23.723 vagas criadas
(0,53%). No estado o registro

foi de 211.439 admissões e
187.716 desligamentos. Os
dados são do Ministério do
Trabalho e Previdência, que
divulgou hoje (26) as Estatísti-
cas Mensais do Emprego For-
mal, o Novo Caged.

Já no município paraisense
o balanço apresentado foi de 743
admissões, com 784 desliga-

mentos e saldo de -41. Ainda
assim a cidade possui saldo de
17.738 pessoas empregadas
com carteira assinada. Por seg-
mento, o setor de serviços foi o
que apresentou melhor desem-
penho com saldo positivo de 60
vagas. A indústria foi a área que
mais gerou vagas (239) e a que
mais perdeu (216). Já a agro-
pecuária empregou apenas 24 e
desligou 154, gerando um sal-
do de -130.

Na região, Guaxupé tam-
bém apresentou saldo negati-
vo de 12 vagas, enquanto que
em Passos o saldo foi positivo
de 61 vagas. Entre as menores
cidades, Monte Santo de Mi-
nas registrou saldo de -138
vagas, Itamogi (3), Jacuí (8) e
São Tomás de Aquino (-36). Em
todo o país, o salário médio de
admissão em setembro foi de
R$ 1.931,13. Comparado ao
mês anterior, houve decréscimo
real de R$ 12,47 no salário mé-
dio de admissão, uma variação
negativa de 0,64%.

Divulgação

Entre os paraisenses foram geradas mais
de 740 vagas de trabalho no último mês

Entretanto
Renato Zupo *

A LEI DO MAIS FORTE
Quando os cidadãos desacreditam das eleições, da justi-

ça e do funcionamento do Poder Judiciário, descambam para
a Lei da Selva, do “olho por olho, dente por dente”, do salve-
se-quem puder e da lei do mais forte, ou mais armado. Foi o
que fez Roberto Jefferson. Não só ele, mas um bando de
Adélios que há por aí, frutos do acirramento da política polari-
zada e de uma Justiça Eleitoral questionada e deslegitimada
por críticas contundentes, sobretudo durante as
delicadíssimas eleições pelas quais passamos. Não sou eu
quem disse de eleições ilegítimas guiadas por juízes parciais
– foi Yves Gandra da Silva Martins, maior constitucionalista
deste país e pai intelectual da nossa Carta Magna de 88.
NÃO TEM DESCULPA

Não há escusa para a ação de Roberto Jefferson. Gosto
dele, é um homem corajoso que denunciou o mensalão e o
PT e pegou cana por isso, em uma época em que ainda não
se falava em “delação premiada”, pré-lava jato.  Depois, di-
ante das inúmeras covardias judiciais que sofreu, perdeu as
estribeiras. Foi processado pela própria vítima, um colegiado
de juízes que ofendeu e que agora é seu acusador e juiz ao
mesmo tempo, em ofensa ao processo acusatório brasilei-
ro.  É como no inquérito das Fake News, o inquérito do fim
do mundo e que busca a autoria de crimes que não exis-
tem: sem Ministério Público (Os PGR Aras e Lindora pedi-
ram arquivamento), o Supremo Ministro  Alex de Moraes
prossegue na presidência dos trabalhos dessa excrescência
jurídica, dessa anomalia do direito, sem pé e nem cabeça.
Jefferson foi descortês desta feita com minha querida ex-
professora Carmen Lúcia, como outrora  fora com Barroso e
com o próprio Alex de Moraes. Mereceria, nos três casos,
condução à delegacia, assinatura de termo de ocorrência e
fiança, e aguardar processo em liberdade, tudo decidido por
um juiz de primeira instância, que Jefferson não possui foro
por prerrogativa de função.  Roberto Jefferson não é mais
parlamentar, e por isso deve ser julgado por um magistrado
comum, de carreira – sem sangue nos olhos, o que para o
ex-presidente do PTB é alvissareiro.  Ele precisa de um jul-
gamento justo, não o que se está vendo, e que Jefferson
respondeu à bala e com granadas de efeito moral.  Todavia,
friso e acrescento, não se age assim diante de uma aborda-
gem policial. Lamentável.
É TUDO COM O TSE

O presidente do Tribunal Superior Eleitoral, Alexandre de
Moraes, o supremo, decidiu que todos os eventos decorren-
tes das campanhas eleitorais poderão e deverão ser julga-
dos pelo TSE e que incidentes durante a campanha que
precisem de intervenção da força pública para investigação
deverão ser presididos também por aquela corte constituci-
onal. Pelo menos no segundo caso, novo assassinato da
Constituição Federal: há crimes de ação pública
incondicionada, e no Código Eleitoral eles existem em pro-
fusão, e nesses casos a polícia deve agir de ofício, ou seja,
sem provocação da vítima ou do juiz ou do Ministro Alex. Ia
dizer que é lamentável, mas prefiro afirmar que é previsível,
o que me relembra um poema que se atribui a Maiakovski,
mas rodou tanto que apareceram inúmeros supostos auto-
res: aquele do sujeito que primeiro deixa o ladrão entrar em
sua casa, e nada faz. Depois, o mesmo invasor pisoteia seu
jardim, e novamente o dono da casa fica quieto. Por fim, o
ladrão entra em seu lar, rouba seus pertences e leva seu
cão e apavora seus familiares, e o sujeito, como nada havia
feito, agora nada podia fazer. A diferença é que o povo, hoje,
ainda pode fazer alguma coisa: pressionar o Senado para
que finalmente exerça os freios e contrapesos que a consti-
tuição lhe outorga, que a República reclama e que a popula-
ção exige.
PUTA

A jornalista Bárbara Gancia chamou a filha de 11 anos do
presidente da República de “puta”. A que ponto chegamos.
Jornalista, um historiador do presente, que deve guardar
imparcialidade e comedimento, partindo para ataques pes-
soais a menores, por paixão política inoportuna a um profis-
sional da informação. Por menos que isso, Roberto Jefferson
está preso, Allan dos Santos banido, o velho da Havan sem
celular, Bolsonaro com minutos perdidos no rádio e tv. Que-
rem que adivinhe? Com Bárbara Gancia não vai acontecer
nada. O que mais você precisa, povo brasileiro, para enten-
der quem são os mocinhos e quem são os bandidos?
JOVEM PAN

Até o New York Times considerou um absurdo a censura
à Rede Jovem Pan de jornalismo. Não acho que em um
noticiário realizado por jornalistas estes profissionais devam
se refiram à Lula como “ex presidiário” ou coisa que o valha.
Aí vira panfletagem. Mas o que a Constituição permite é que
os autores deste ou daquele exagero linguístico sejam puni-
dos pontualmente. Impedir ou cercear programas vindouros,
brecando textos, é censura prévia, vedada pela Constitui-
ção Federal. Aliás, até Alexandre de Moraes, quando era
promotor, professor e escritor constitucionalista, assim en-
tendia.
O DITO PELO NÃO DITO.

“Onde há liberdade de imprensa, a distribuição do espa-
ço na mídia acompanha a divisão das preferências ideológi-
cas entre a população. No Brasil, a opinião majoritária da
população está TOTALMENTE EXCLUÍDA da grande mídia.
Isso é liberdade de expressão?” (Olavo de Carvalho, escritor
e pensador brasileiro).

O Cemitério Municipal de
São Sebastião do Paraíso con-
firmou o sepultamento na ma-
nhã de quarta-feira,26, às
09h30, de Verbênia Maria Do-
mingos, de 55 anos. Ela esta-
va desaparecida há cerca de
11 dias, sendo que o cadáver
foi localizado por um lavra-
dor na zona rural do municí-
pio.

O delegado Regional da
Polícia Civil, Tiago Bordini con-
firmou que foi aberto inquérito

Encontrado, corpo de mulher desaparecida
foi sepultado nesta quarta em Paraíso

Mulher estava desaparecida há mais de 10 dias e seu
corpo foi encontrado sem vida na zona rural do município

para apurar as circunstâncias
do ocorrido.

Conforme boletim de ocor-
rência, na manhã de terça-fei-
ra,25, a Polícia Militar foi aci-
onada em uma propriedade ru-
ral, próxima a uma estrada que
dá acesso ao bairro Santa Te-
reza, com informação sobre a
localização de um cadáver, sem
lesões aparentes. Um lavrador
disse ter sentido um forte odor
e imaginou tratar-se de algum
animal do rebanho.

No entanto, ao realizar bus-
cas nas imediações deparou
com um corpo humano em
adiantado estado de decompo-
sição que estava preso a arbus-
tos e pedras.

A Perícia Técnica foi acio-
nada e a princípio não encon-
trou sinais de violência. Con-
forme levantamentos iniciais
tratava-se de um corpo femi-
nino, levando-se a crer pela lo-
calização do encontro de
Verbênia Maria Domingos da

Silva, que estava desaparecida
desde o dia 14 de outubro.

O corpo foi enviado para
necrópsia. Um familiar teria
feito o reconhecimento da ví-
tima a partir de uma tatuagem.

O sepultamento ocorreu na
quarta-feira, 26, no Cemitério
Municipal da Saudade, às
09h30. Segundo familiares, a
vítima que estava desaparecida
há cerca de 10 dias, estava em
tratamento para depressão e fa-
zia acompanhamento médico.

Uma quantidade considerá-
vel de drogas entre tabletes de
maconha, pedras de crack, por-
ções de cocaína e vários obje-
tos utilizados para o tráfico fo-
ram apreendidos em São Tomás
de Aquino. Uma mulher suspei-
ta de envolvimento com o co-
mércio destes produtos foi pre-
sa, enquanto que seu marido
também apontado pela prática
de tráfico encontra-se foragido.
O trabalho foi desenvolvido em
conjunto pela equipe do Tático
Móvel de Paraíso e por polici-
ais militares aquinenses.

A ação foi motivada por
uma denúncia anônima e fez
com que policiais militares de
São Sebastião do Paraíso e São
Tomás de Aquino se unissem
para as averiguações. Três lo-

PM apreende drogas em São Tomás
e mulher suspeita de tráfico é presa

cais foram visitados e parte dos
materiais apreendidos foram
encontrados nos endereços

onde ocorreram as buscas. A
operação resultou na prisão de
uma mulher, sendo que seu

marido também envolvido nas
atividades ilícitas se encontra
foragido.

Foram apreendidos quatro
tabletes de maconha, três pe-
dras de crack, duas porções de
cocaína em barra, além de qua-
tro dólas de cocaína. Ainda fo-
ram recolhidos objetos como
um facão usado para o
fracionamento da droga, duas
balanças de precisão, embala-
gens plásticas usadas para
comercialização, além de um
caderno de anotações.

Atuaram na ocorrência a
equipe Delta do Tático Móvel
de Paraíso composta pelo cabo
Freitas, os soldados Carvalho,
Assis e Paulino. Da PM de São
Tomás, atuaram o tenente Gui-
marães e o sargento Dary.

Divulgação

A ação foi motivada por denúncia anônima e resultou
na apreensão de vários materiais ligados ao tráfico

O prefeito Marcelo de Mo-
rais confirmou ao Jornal do
Sudoeste que São Sebastião do
Paraíso terá transporte públi-
co gratuito, neste domingo,30
de outubro. A medida visa ga-
rantir o deslocamento de elei-
tores no segundo turno das
eleições, quando haverá vota-
ção para presidente da Repú-
blica. Ele disse que os custos
ficarão por conta do municí-
pio que pagará a empresa res-
ponsável pelo transporte públi-
co por quilômetro rodado.

São Sebastião do Paraíso
está entre as quatro das 10
maiores cidades do Sul de Mi-
nas que irão ofertar o passe li-
vre neste domingo para o se-
gundo turno das eleições. Na
região, o serviço também será
disponibilizado em Poços de
Caldas, Alfenas e Passos.

A medida está sendo imple-
mentada após o ministro Luís
Roberto Barroso, do Supremo
Tribunal Federal (STF), auto-
rizar as prefeituras e as empre-
sas concessionárias a oferecer
o serviço de transporte públi-
co gratuito no dia da votação.
O ministro afirmou que a prá-
tica não pode levar a punição

Paraíso terá transporte público gratuito
no domingo para o 2º turno das eleições

de prefeitos e gestores por cri-
mes eleitorais ou de impro-
bidade administrativa porque
seu objetivo é viabilizar a ga-
rantia constitucional do direito
de voto.

Conforme a decisão, pode-
rão ser oferecidas linhas espe-
ciais para locais de longa dis-
tância, com contratação de
ônibus escolares. O serviço de
transporte não poderá ser re-
duzido nos locais onde já são
oferecidos, sob pena de carac-

terização de crime eleitoral.
O prefeito Marcelo Morais

afirmou que estarão em circu-
lação as linhas 1, 3 e a 5 que
vão conseguir percorrer todos
os pontos de votação. Segun-
do ele, são trechos em que as
pessoas estão acostumadas a
transitar, nos horários normais
de atendimento. Ele destaca
ainda que será feito de forma
sem taxa, ou seja, sem cobran-
ça de tarifa. “O transporte neste
dia será gratuito e a Prefeitura

vai arcar com os custos do
transporte no dia pagando por
km rodado”, comenta.

Assim que saiu a decisão do
ministro Barroso, Marcelo che-
gou a comentar com a repor-
tagem sobre a intenção de im-
plantar o serviço. Chegou-se a
cogitar a utilização de ônibus
do município, que nos dias da
votação normalmente já são
requisitados pela Justiça Elei-
toral para o transporte de elei-
tores da zona rural. Assim
como ocorreu no primeiro tur-
no este serviço foi mantido. No
entanto, em acordo coma em-
presa responsável pelo serviço
de transporte coletivo público
houve o acordo para que o
atendimento fosse feito nesta
ocasião.

Com a medida, a expectati-
va é de que seja reduzido o ín-
dice de abstenção de eleitores
que deixaram de ir às urnas no
primeiro turno das eleições, no
começo do mês. No primeiro
turno 12.878 eleitores de São
Sebastião do Paraíso deixaram
de comparecer às urnas. Segun-
do a Justiça Eleitoral somente
em Paraíso são 51.088 pessoas
que estão aptas a votar.

Divulgação

Três linhas de ônibus estarão em circulação
no domingo para garantir o deslocamento
dos eleitores no segundo turno de votação
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Quando se fala em judô ou
jiu-jítsu, o estereótipo é de uma
modalidade que oferecerá re-
cursos no caso de se sofrer um
ataque, oferecendo a chamada
autodefesa.

Claro que como artes mar-
ciais, este é um dos pontos in-
tegrantes da prática. Porém, o
verdadeiro significado vai mui-
to além de ataque e defesa. O
judô e o jiu-jítsu não acabam
ou começam no dojô.

Jigoro Kano, o criador do
judô, em seu livro em Energia
Mental e Física, descreve como
trabalhou em 3 áreas principais
ao desenvolver a modalidade:

O caráter. O desenvolvi-
mento do intelecto. O relacio-
namento entre você, os outros
e o meio ambiente.

De maneira similar, Hélio
Gracie, o desenvolvedor do jiu-

O judô, o jiu-jítsu e a educação
“O judô não é apenas uma arte marcial, mas um

princípio básico do comportamento humano.” - Jigoro Kano

jítsu, nos diz que:
“O Jiu-Jitsu que criei foi

para dar chance aos mais fra-
cos enfrentarem os mais pesa-
dos e fortes.

E fez tanto sucesso, que
resolveram fazer um Jiu-Jitsu
de competição.

Gostaria de deixar claro que
sou a favor da prática esporti-
va e da preparação técnica de
qualquer atleta, seja qual for sua
especialidade.

Além de boa alimentação,
controle sexual e da abstenção
de hábitos prejudiciais à saú-
de.

O problema consiste na cri-
ação de um Jiu-Jitsu competi-
tivo com regras, tempo inade-
quado e que privilegia os mais
treinados, fortes e pesados.

O objetivo do Jiu-Jitsu é,
principalmente, beneficiar os

mais fracos, que não tendo
dotes físicos são inferiorizados.

O meu Jiu-Jitsu é uma arte
de autodefesa que não aceita
certos regulamentos e tempo
determinado.

Essas são as razões pelas
quais não posso, com minha
presença, apoiar espetáculos,
cujo efeito retrata um anti Jiu-
Jitsu.”

Deste modo, como profes-
sor das duas modalidades, te-
nho a obrigação de passar adi-
ante a o verdadeiro espírito
dessas artes marciais, confor-
me a vontade de seus criado-
res.

Assim, é com grande satis-
fação que, utilizando esses pre-
ceitos para nortear a prática no
nosso dojô, tivemos dois alu-
nos graduados essa semana em
São Sebastião do Paraíso.

Posso afirmar que sem os
três pilares criados por Jigoro
Kano e sem a filosofia de vida
propagada por Hélio Gracie, é
impossível ser graduado na
nossa escola.

Mais que isso, o adulto deve
ser além disso, exemplo para
os menos graduados e princi-
palmente para as crianças.

Deixo aqui os parabéns aos
nossos alunos pelo excelente
trabalho, dedicação e pelo
exemplo que são dentro e fora
dos tatames: Eliel Martins -
Faixa Azul, Thiago Donizete da
Cruz - Faixa Azul. Glauco Fon-
seca - Faixa Roxa.

Exemplos de cidadãos, tra-
balhadores e, agora, de prati-
cantes da arte marcial. Obriga-
do por confiarem no meu tra-
balho Omedetô e arigatô.

Aquila Lanza de Paula

FOTOS: Divulgação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000017/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso iV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000017/
2022,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE PEÇAS ,OLEOS E PRESTAÇÃO
DE SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA PARA MANUTENÇÃO PREVEN-
TIVA -1º REVISÃO DOS 10000 KMS  DO VEICULO  RENAULT KWID
ZEN  1.0 PLACA RUF -1C24  A SERVIÇO DO SETOR DE EDUCA-
ÇÃO DO MUNICIPIO ..–INCISO XVII DO ART 24 DA LEI 8.666/93
,junto à empresa     EURO RP 00.384.141 VEÍCULOS  LTDA CNPJ nº
10.337.197/0001-55  pelo valor  de R$ 1277,75 ( um mil duzentos e setenta
e sete reais e setenta e cinco centavos ) Itamogi,  19   de Outubro de 2022 -
Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000016/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso iV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000016/
2022,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE PEÇAS ,OLEOS E PRESTAÇÃO
DE SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA PARA MANUTENÇÃO PREVEN-
TIVA -1º REVISÃO DOS 10000 KMS DA VAN IVECO DE PLACA
RUP-3J 59 A SERVIÇO DO SETOR DE EDUCAÇÃO DO MUNICIPIO
. .–INCISO XVII DO ART 24 DA LEI 8.666/93 , junto à empresa
RODONAVES CAMINHOES COMERCIO E SERVICOS LTDA CNPJ nº
10.337.197/0001-02 pelo valor  de R$ 1062,26  (um mil e sessenta e dois
reais e vinte e seis centavos) Itamogi,  19   de Outubro de 2022 - Ronaldo
Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICI-
TAÇÃO Proc. nº 214/22, Pregão Pres. nº 65/22, abertura dia 11/11/22,
09h, para “Contratação de empresa especializada para fornecimento de
decoração natalina ao município de Itamogi/MG”. O edital está à disposição
dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua
Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 27/10/22 - Ronaldo Pereira Dias - Pre-
feito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições legais Torna Público: 3ºTermo Aditivo
Contrato nº 145/19 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG
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Cerca de 70 alunos do
Ensino Médio da Escola Es-
tadual Clóvis Salgado, de São
Sebastião do Paraíso, visita-
ram o campus da Universi-
dade Federal de Lavras
(UFLA) na cidade. Conhece-
ram as instalações e também
assistiram a palestras sobre
os cursos de graduação que
funcionam no local. Os estu-
dantes ainda puderam conhe-
cer alguns projetos de
robótica desenvolvidos pelos
estudantes de graduação.

Conforme informações do
coordenador do curso de Ba-
charelado Interdisciplinar em
Ciência e Tecnologia (Bict),
Raphael Aparecido Sanches
Nascimento, a intenção é am-
pliar esse tipo de interação
com as escolas do ensino bá-
sico. A equipe de servidores
da UFLA em São Sebastião
do Paraíso também avalia que
a iniciativa é positiva para os
estudantes da graduação, que
têm se mostrado motivados
a participar dessa interação
com as escolas.

De acordo com o calen-
dário oficial de atividades da
UFLA no período entre os
dias 17 a 22 de outubro esta-
va previsto a realização da
recepção dos calouros. A par-
tir de 24 de outubro teve iní-
cio para os universitários as

aulas do segundo semestre
deste ano. Na mesma data co-
meçaram as atividades do 1º
e 2º bimestres e semestrais.

O término das atividades
está previsto para ocorrer em
17 de dezembro, sendo que
em seguida a instituição entra
em recesso que vai de 18 de
dezembro deste ano até 14 de
janeiro de 2023.O início do
segundo semestre com as ati-
vidades letivas do 2º semes-
tre será em 16 de janeiro do
próximo ano.

Em junho campus da Uni-
versidade Federal de Lavras
(UFLA) em São Sebastião do
Paraíso recebeu entre os dias
8 a 10, cerca de mil alunos
do 3º ano do Ensino Médio
de onze escolas da região, en-
volvendo cinco municípios.
As visitas ocorreram confor-
me agendamento feito pelas
escolas.

A iniciativa faz parte do
projeto ReciTech, para cole-
ta de resíduos elétricos e ele-
trônicos, no contexto em que
se celebrava a Semana do
Meio Ambiente. Os alunos,
em visita ao local, participa-
ram de um momento de
integração com professores e
estudantes da graduação, em
que puderam saber mais so-
bre os cursos ofertados na
área das engenharias.

Campus da UFLA
Paraíso recebe a
visita de alunos
do Ensino Médio

Programa de visitação no Campus UFLA
Paraíso promove integração entre estudantes

Divulgação

Na Segunda Feira passada, 24 de Outubro de 2022, foi
reiniciada o término da obra da USF, no Bairro Rosentina 2

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há poucos anos, o Jornal
Sudoeste publicou matéria com
o seguinte título : “Quatro im-
portantes obras estão paralisa-
das em Paraíso”. Sendo elas, a
quadra coberta poliesportiva,
no Bairro São Francisco, pré-
dio de USF no Bairro Verona,
prédio da Escola Municipal Pro-
fessor José Carlos Maldi e da
USF no bairro Rosentina 2.
Destas quatros obras públicas
mencionadas, três delas foram
concluídas na administração do
ex-prefeito Walker Américo,
sendo elas, a quadra coberta
poliesportiva no Bairro São
Francisco, a Escola Municipal
Professor José Carlos Maldi e
o prédio de USF Enfermeira
Terezinha Vergani Tofetti, no
Bairro Verona.

Segunda-feira (24/10), por
determinação do prefeito Mar-
celo de Morais, foi reiniciada a

Reiniciada obra para término
da UBS no bairro Rosentina 2

obra da UBS “Unidade Básica
de Saúde”, no Bairro Rosentina
2.

Quando acontecer o térmi-
no e estiver em pleno funcio-
namento no Rosentina 2, vai
atender moradores da Vila

Mariana, Rosentina 1 e 2, Jar-
dim Vitória 1 e 2 e Jardim Ca-
nadá.

Merecem os parabéns o ex-
prefeito Walker Américo e o
atual prefeito Marcelo de Mo-
rais, por terminarem obras

inacabadas que não foram con-
cluídas por ex-prefeitos.

O JS terá o prazer em pu-
blicar que “quatro importantes
obras que estavam paralisadas
em Paraíso”, foram concluí-
das..

O projeto Hidroginástica
desenvolvido pelo Setor de
Atenção Básica, da Secretaria
Municipal de Saúde, segue se
consolidando cada vez mais
como protagonista na promo-
ção de saúde de nosso municí-
pio, através da atividade físi-
ca. Com número recorde de
participantes -  já são 800 alu-
nos inscritos - o projeto segue
transformando vidas, propor-
cionando melhora das valências
físicas e saúde mental da po-
pulação.

As aulas são ministradas
nos núcleos no CEESP (antigo
SESI) que atende a parte baixa
da cidade e o CSU2 que abran-
ge os bairros da região alta da
cidade. O professor Olavo
Martins Junior, enaltece o su-
cesso do projeto. “Desde o
momento que cheguei ao Se-
tor de Atenção Básica da nossa
Secretaria de Saúde, pude per-
ceber a disposição e coletivi-
dade da equipe em prol da po-
pulação.

Ver pessoas vindo da Guar-
dinha, Termópolis, os condo-

Projeto Hidroginástica atinge
grande número de inscritos

mínios Campo Alegre e Cacho-
eira, além da população que
mora no município tendo aces-
so as aulas me deixam cada vez
mais motivado”, destaca.

“O carinho que recebo dos
meus alunos é o principal com-
bustível para que eu possa se-
guir minha jornada”, enfatiza.
Ele destaca que “tem sido um
redescobrir do Olavo, como

educador físico. Não posso
deixar de agradecer a gestão,
principalmente o prefeito Mar-
celo Morais por ter acreditado
no meu trabalho”, acrescenta.

SAÚDE
Ao conciliar as atividades

de saúde, esporte e lazer a en-
fermeira e gerente da Aten-
ção Básica, Marina Barbosa

destaca a importância da pro-
moção de bem estar em rela-
ção a qualidade de vida e da
saúde. “A promoção da saúde
é ter uma visão holística, ou
seja, olhar para as pessoas
como um todo, de uma forma
abrangente, pois ser saudável
é muito mais do que a inexis-
tência de doença”, cita.

Marina diz ainda que pro-
mover a saúde é não só me-
lhorar a condição de saúde,
mas também melhorar a quali-
dade de vida e o bem-estar das
pessoas. “A prevenção e pro-
moção de saúde estão associa-
das à mudança de atitudes de
modo a efetuar uma eficaz pre-
venção de doenças como hi-
pertensão, diabetes, depressão
e ansiedade e outras doenças”,
descreve.

Assim, manter uma alimen-
tação saudável, práticas espor-
tivas, utilizar os medicamentos
de forma correta conforme
prescrição médica e manter
uma boa saúde mental são boas
práticas para prevenir e promo-
ver saúde, conclui.
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Marcelo Lima da Silva, Oficial Substituto do Cartório de Regis-
tro de Imóveis desta Comarca de Monte Santo de Minas - MG,
na forma da lei, faz saber a tantos quanto o presente virem, ou
dele tiverem conhecimento, que por CONSTRUTORA
CONSTRUAGE LTDA - ME, CNPJ sob nº 20.373.267/0001-31,
empresa com sede nesta cidade, na Rua Cel. Lucas Maga-
lhães, nº 447, centro, me foi requerido o registro do loteamento
denominado “RECANTO PEDRO DE SOUZA”, localizado na
zona urbana da cidade de Arceburgo – MG., desta comarca,
com área total de 38.995,59m2 (trinta e oito mil, novecentos e
noventa e cinco metros e cinquenta e nove centímetros qua-
drados), com as medidas, divisas e confrontações constan-
tes da matricula de nº 22.703, fls. 165 do livro 2-DR de Regis-
tro Geral, deste Cartório de Registro de Imóveis da Comarca
de Monte Santo de Minas - MG, assim discriminado: 82 (oiten-
ta e dois lotes) totalizando a área dos lotes de 18.156,82m2.
Área de ruas de 7.888,29m2. Área verde de 2.841,02m2. Área
institucional de 1.520,21m2. Área de vielas sanitárias de
151,50m2. Área de APP de 8.437,75m2. A documentação
exigida pela lei 6.766 de 19.12.79 e demais legisla-
ção em vigor, encontra-se a disposição dos inte-
ressados. As impugnações de todos aqueles
que se acharem prejudicados, deverão ser
apresentadas neste Cartório até 15 (quin-
ze) dias contados da 3° publicação
deste, findo o prazo e não havendo
impugnação, será efetuado o re-
gistro do loteamento, na forma
da lei. A situação do
loteamento é a seguinte:

EDITAL PARA REGISTRO DE LOTEAMENTO

Dado e passado nesta cidade de Monte Santo de Minas - MG,
aos 18 dias do mês de outubro de 2022. Eu, Marcelo Lima da
Silva, Oficial Substituto, mandei digitar, conferi e assino:

Desgovernado, carro cai em vala na
rotatória da MGC 491 com BR 265

Na manhã do domingo,23,
o motorista de um veículo per-
deu o controle da direção e
saiu da pista no trevo de en-
troncamento entre a MGC-
491 e a BR-265. Desgoverna-
do, o automóvel caiu em uma
vala de escoamento de água
pluvial. As vítimas foram en-
contradas conscientes, porém,
com diversas escoriações e
cortes no corpo.

A equipe de resgate do
Corpo de Bombeiros foi acio-
nada para o atendimento. No
local duas pessoas com feri-
mentos e escoriações genera-
lizadas receberam os primei-
ros atendimentos. Em segui-
da elas foram transportadas
para UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento). Após rece-
berem os cuidados médicos as
vítimas foram liberadas.

Na semana passada hou-
ve um atropelamento na mes-

ma região quando um motoci-
clista ficou ferido. Constante-
mente são registrados aciden-
tes no trecho com saídas de
pistas. Tem sido frequentes os
registros de acidentes e coli-
sões na região resultando em
pessoas feridas, em acidentes
envolvendo motos, carros e
caminhões.

O Corpo de Bombeiros
alerta aos condutores de veí-
culos a manterem a revisão
em dia e não fazerem uso de
bebida alcoólica. também e
preciso ficar atento naquele
trecho com excesso de chu-
vas pluviais. Com a chegada
do período das chuvas torna-
se mais perigoso e aumentam
as chances de acidentes já que
no trecho há um grande volu-
me de enxurrada que corta a
pista, ampliando os riscos de
aquaplanagem o que exige
maior atenção dos condutores.

Corpo de Bombeiros

Socorro chegou de forma imediata e
vítimas foram encaminhadas para a UPA

Proprietários de veículos
registrados em Minas Gerais
devem ficar atentos para o
prazo de exigência do Certifi-
cado de Registro e Licencia-
mento de Veículo (CRLV). A
partir de 21 de novembro, o
documento referente ao ano
de 2022, no formato digital ou
impresso, será considerado o
documento válido para com-
provar a regularidade do veí-
culo em circulação. De acor-
do com levantamento realiza-
do pelo Jornal do Sudoeste em
dados do Denatram (Depar-
tamento Nacional de Trânsi-
to) de 2021, São Sebastião do
Paraíso possui 51.126 veícu-
los automotores.

Conforme determinado
pelo Conselho Nacional de
Trânsito (Contran), o docu-
mento é disponibilizado na ver-
são digital com acesso por
meio do aplicativo Carteira
Digital de Trânsito (CDT), e
para impressão em folha de
papel comum no site www.
detran.mg.gov.br e portal de
serviços do Senatran. Assim,
não há mais a impressão do
CRLV em papel moeda e o
certificado deixou de ser en-

Licenciamento de veículos voltará a
ser cobrado a partir de novembro

culo e eventuais multas.
Para mais tranquilidade

dos proprietários de veículos
automotores, registrados no
Estado de Minas Gerais, o
Detran-MG comunicou a to-
dos os órgãos e entidades do
Sistema Nacional de Trânsi-
to, inclusive de outros estados,
por meio do Senatran, sobre o
licenciamento de 2022.

No ano passado o Dena-
tram apurou a existência de
51.126 veículos em São Sebas-

tião do Paraíso. Deste total
29.003 são automóveis, enquan-
to que 1.780 são caminhões e
518 tratores. Foram registradas
4.198 camionetes e 1.458 ca-
mioneta. Entre os veículos de
duas rodas houve o registro de
8.939 motocicletas e 2.700 mo-
tonetas, além de 95 ciclo mo-
tor. Microônibus foram 160 e
ônibus 272. Ainda foram 953
reboques e 565 semi reboques
entre outras categorias.
(Com informações da Sup. Central Imprensa Gov. MG)

Nos últimos anos Paraíso teve um aumento considerável do
número de veículos, sobrecarregando o trânsito na cidade

Arquivo
tregue nos domicílios dos pro-
prietários pelos Correios.

Para fins de fiscalização,
o documento poderá ser apre-
sentado impresso em papel
comum ou no aplicativo Car-
teira Digital de Trânsito
(CDT), disponível para apare-
lhos com sistemas Android e
iOS. O porte do CRLV pode-
rá ser dispensado, caso o
agente possa consultar o sis-
tema do Departamento de
Trânsito de Minas Gerais
(Detran-MG) para verificar se
o veículo está licenciado.

De acordo com informa-
ções da direção do Detran-
MG, durante as abordagens ao
condutor, a fiscalização de
trânsito observa os documen-
tos de porte obrigatório, que
são o CRLV e habilitação,
sendo desnecessário apresen-
tar comprovantes de paga-
mento das taxas e tributos.

Os proprietários de veícu-
los que ainda não possuem o
CRLV de 2022 devem aces-
sar o site www.detran.mg.
gov.br para verificar se há dé-
bitos do IPVA, seguro obriga-
tório, Taxa de Renovação do
Licenciamento Anual do Veí-

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 084/2022, Processo
nº 0775/2022. Tipo Menor preço global. Objeto: Contratação de empresa
visando o fornecimento de piso paviflex, incluindo preparação e instalação,
com entrega imediata e integral, destinado a adequação da nova sede do
CAPS II – Paraíso, segundo requerimento da Secretaria Municipal de Saúde,
exclusivo para a participação de ME, EPP e MEI. A abertura será dia 17
de Novembro de 2022 às 13h30min . O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 9h às 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de Outubro de 2022. Rosiély
Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão eletrônico nº 103/2022, Processo
nº 839/2022, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço por item. Objeto: pregão eletrônico, contratação
de empresa objetivando aquisição de veículos destinados a atender várias
secretarias, entrega imediata, para atender as necessidades da administração.
A abertura será dia 21 de novembro de 2022, às 09:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx)
3539-7015, diariamente das 09 H às 16:30 H, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – mg, 28 de outubro de
2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – pregoeira.

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso), em parce-
ria com o SENAC (Serviço
Nacional de Aprendizagem Co-
mercial) promove mais um
curso de capacitação para lo-
jistas e vendedores das empre-
sas da cidade. Trata-se do trei-
namento “Experiência do clien-
te nos pontos de venda”.

A proposta do curso surgiu
após a observação que empre-
sas que apostam na satisfação
dos clientes estão mais propen-
sas a exceder as expectativas
dos compradores e transfor-
mar seus consumidores fiéis
em defensores da marca, que
continuam sendo ativos nas
compras e, ainda, indicam suas
preferências para pessoas pró-
ximas, influenciando o proces-
so de decisão de compra de
futuros clientes.

Nesse sentido, foi eviden-
ciada a importância que o con-
tato com o ponto de vendas seja
percebido, pelo cliente, como
um momento memorável, uma
verdadeira experiência de com-
pra.

A formação tem uma carga
horária de 24 horas de aula e
está marcada para acontecer a
partir do dia 7 de novembro,
das 19h às 22h, na sede da
ACISSP. As inscrições estão
abertas até o próximo dia 3 de
novembro e o curso é gratui-
to.

O conteúdo do treinamen-
to será:

• Experiência do cliente:
conceito, processos e estraté-
gias; análise da experiência do
cliente (ferramentas de coleta
e organização de dados do pú-
blico-alvo); tendências e inova-
ções em iniciativas de marke-
ting voltadas à experiência do
cliente.

• Merchandising: conceito,
técnicas e contextos de aplica-
ção; valor da marca, posiciona-
mento mercadológico e oferta
de produtos e serviços; arqui-
tetura e design aplicados à or-

ganização de pontos de vendas;
desenvolvimento e operaciona-
lização de ações promocionais.

• Mix de produtos e servi-
ços: conceito e inovações; co-
municação e exposição de pro-
dutos e serviços.

• Planejamento de ações no
ponto de vendas: pesquisa de
mercado; ferramentas, estraté-
gias e aplicações; tendências e
inovações em ações no ponto
de vendas.

Para participar da formação
o candidato deve ter idade mí-
nima de 18 anos e ser das áre-
as de venda ou atendimento ao
cliente dos estabelecimentos
comerciais da cidade. A pessoa
interessada pode preencher a
ficha de inscrição disponível no
site da ACISSP (www.acissp.
com.br) e enviar cópia do RG,
CPF ou CNH válida.

Mais informações pelo pró-
prio site da associação ou pelo
telefone (35) 3539-4400.

MUDANÇA DO LOCAL DO
CURSO DE ATENDENTE

DE FARMÁCIA
Outro treinamento que está

acontecendo, fruto da parceria
entre ACISSP e SENAC, é o de
atendente de farmácia. Esse
curso é profissionalizando e
mais longo, com 240 horas de
duração. As aulas começaram
no dia 26 de setembro nas de-
pendências da Escola Munici-
pal Professora Maria de
Lourdes Dizaró (CAIC) e des-
de a última quinta-feira, dia 27
de outubro, passaram a ser re-
alizadas nas dependências do
campus da UFLA (Universida-
de Federal de Lavras) de Para-
íso.

Essa mudança de local
deve-se a uma parceria fecha-
da entre ACISSP e UFLA no
sentido de promover os cursos
da universidade e publicizar
suas atividades aos associados
e promover capacitações e trei-
namentos usando a estrutura e
experiência da instituição de
ensino.

 (ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

ACISSP e SENAC
disponibilizam

novo curso gratuito
em Paraíso

Formação será sobre a experiência do
cliente no ponto de venda e acontece em

preparação para o final de ano. As inscrições
encerram-se no dia três de novembro.
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A Associação Atlética Pa-
raisense é a primeira equipe
classificada para a final do
“Campeonato Quarentão” de
futebol amador. A Verdona
goleou o GNQ Pratápolis por 5
a 0 na tarde de sábado,24, no
Estádio Comendador João
Alves. O time vai enfrentar o
vencedor da outra partida se-
mifinal que será realizada no
próximo sábado,29, entre TNB
e o CVA STAquino.

A Paraisense fez prevalecer
o mando de campo e dominou
as ações da partida logo na pri-
meira etapa da disputa. Ao final
dos primeiros 45 minutos já
vencia por 3 a 0. No segundo
tempo o time visitante mesmo
fazendo algumas alterações
não conseguiu equilibrar o jogo
e nem diminuir o marcador e
acabou sucumbido a maior
força ofensiva dos donos da
casa.

A Paraisense aproveitou
bem os contra-ataques e o can-
saço do time adversário. No fi-

Paraisense goleia e é o primeiro
finalista do “Campeonato Quarentão”

Equipe da Paraisense vence Pratápolis e aguarda definição do adversário para a final do Quarentão

Divulgação

nal da partida foram dados os
números finais com a Verdona
ampliando o marcador para 5 a
0. Com o resultado a Paraisense
já está classificada para a final
marcada inicialmente para 12 de
novembro, em local a ser con-
firmado pela organização.

A definição sobre a segun-
da equipe classificada para a
grande final do campeonato
deverá ocorrer no próximo sá-

bado,29. A partir das 16h15, no
Estádio Joaquim Ferreira Gon-
çalves, o 1º de Maio, acontece-
rá disputa entre o TNB x o CVA
STAquino.

O TNB tem a melhor cam-
panha da competição tendo ven-
cido todas as suas partidas dis-
putadas até o momento, sendo
apontada como favorita para
chegar à decisão. Já a equipe
aquinense vai tentar surpreen-

der o adversário, para chegar a
final.

Na primeira fase da compe-
tição ambas as equipes se en-
contraram na abertura do cam-
peonato. No jogo disputado no
dia 20 de agosto, no Estádio
Comendador João Alves, o
TNB venceu o CVA STAquino
pelo placar de 2 a 1. A disputa
desta vez será no Estádio Dr.
Joaquim Ferreira Gonçalves.

Uma consumidora deverá
ter seu aparelho celular defei-
tuoso substituído por outro da
mesma espécie ou receber de
volta a quantia paga, atualiza-
da, no prazo de 30 dias, sob
pena de multa diária de R$ 200,
limitada a R$10 mil. A 11ª Câ-
mara Cível do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais modificou
sentença da comarca de São
Sebastião do Paraíso, no Sul do
Estado, neste sentido.

A consumidora afirmou
que, em 26/11/2018, adquiriu
um celular por U$ 1.149. Em
agosto de 2019, o aparelho co-
meçou a apresentar defeitos no
Face id e no teclado, até que
apagou por completo, parando
de carregar e não ligando mais.
Em razão desse fato, ela enca-
minhou o produto à assistên-
cia técnica.

Porém o reparo foi negado,
sob o argumento de que havia
vestígios de oxidação interna
causadas por líquido, água,
chuva, umidade extrema,
transpiração anormalmente in-
tensa, calor ou outro tipo de
umidade; areia, alimentos, su-
jeira ou demais substâncias, o
que não era coberto pela ga-
rantia de fábrica. Como o tele-
fone simplesmente parou de
funcionar, ela pediu a conde-
nação da fabricante à restitui-
ção total do valor pago pelo
aparelho.

A empresa afirmou que não
há provas de que o dispositivo
tenha sido levado a uma assis-
tência técnica autorizada ou de
que sofrido uma inspeção fei-
ta, portanto, não se poderia cen-
surar a fabricante por não so-
lucionar o ocorrido. Segundo
a companhia, a resistência do
aparelho à água não implica que
ele seja completamente à pro-
va d’água e, dependendo da uti-
lização, pode ter seus compo-
nentes internos danificados.

Em 1ª Instância, o pedido
foi julgado improcedente pelo
juiz Joaquim Morais Júnior,
cooperador da 2ª Vara Cível da

Comarca de São Sebastião do
Paraíso, que entendeu que os
problemas foram causados
pelo mau uso do aparelho.

A consumidora recorreu,
defendendo que as especifica-
ções técnicas divulgadas nos
canais de comunicação da fa-
bricante levam o consumidor
a pensar que o modelo de ce-
lular possui resistência de fun-
cionalidade, mesmo quando
imerso em líquido numa pro-
fundidade máxima de 1,5
metros e pelo limite de tempo
de até 30 minutos.

A desembargadora Shirley
Fenzi Bertão, relatora, modifi-
cou a decisão. De acordo com
a magistrada, o perito concluiu
que não havia indícios de que-
das que pudessem estragar a
proteção ou que o aparelho ti-
vesse sido aberto anteriormen-
te. Assim, as provas dos autos
levam a crer que a primeira
abertura do aparelho se deu para
a análise inicial do problema, em
que houve a recusa de reparo
pela cobertura de garantia.

Para a desembargadora,
uma vez que a fabricante co-
mercializa o produto declaran-
do-o resistente à água, supor-
tando uma profundidade de até
dois metros e podendo ficar
submergido por até 30 minu-
tos, caberia a ela comprovar
que estragos na vedação do
produto foram causados em
razão de uso em desconfor-
midade com os parâmetros es-
tabelecidos, o que não ocorreu.

O entendimento foi que a
negativa de trocar o modelo
adquirido não merece prospe-
rar, pois os danos ocasionados
no aparelho celular decorreram
da existência de vício de fabri-
cação do produto, que impe-
diu que a vedação contra líqui-
dos certificada pela ré falhas-
se. Os desembargadores Rui de
Almeida Magalhães e Marcelo
Pereira da Silva seguiram a
relatora.

FONTE: TRIBUNAL DE JUSTIÇA

DE MINAS GERAIS – TJMG

TJMG decide
que empresa de

tecnologia deverá
substituir celular

danificado

Sebastião Tadeu Ribeiro

Como de praxe, no intuito
de ajudar os consumidores de
São Sebastião do Paraíso eco-
nomizarem tempo e dinheiro,
periodicamente o Jornal do
Sudoeste realiza levantamentos
de preços do gás de cozinha
GLP, botijão de 13 quilos e
combustíveis. Nesta sexta-feira
(28/10) efetuamos o levanta-
mento de preços nos 20 pos-
tos de revenda de combustíveis
no perímetro urbano paraisen-
se.

O preço mais barato do li-
tro da gasolina comum está
sendo vendido por R$ 4,99,
etanol R$ 3,50 e o diesel co-
mum por R$ 6,20. O preço
mais caro do litro de gasolina
R$ 5,40, etanol R$ 4,09 e o
diesel comum R$ 7,69.

Outro fato interessante que
também foi constato neste le-
vantamento em comparação
com o anterior levantamento
que foi realizado em 23 de se-
tembro passado, após 35 dias,
alguns postos permaneceram
com o preço estável no litro da
gasolina e outros tiveram um
aumento cerca de R$ 0,10 cen-
tavos.

Os preços dos 20 postos de
revenda em Paraíso estão na
tabela de preços em anexo.

“JS” fez novo levantamento de
preços de combustíveis em Paraíso

Os 201 anos de fundação
de São Sebastião do Paraíso
(25/10) foram comemorados
com dois grandes eventos pro-
movidos pela Prefeitura. De
manhã, o desfile cívico-militar
que não era realizado nos últi-
mos anos. Em novo local, em
frente à Câmara Municipal,
com grande participação popu-
lar teve mais de quatro horas
de duração. Estiveram presen-
tes autoridades no município,
e cidades vizinhas, deputados,
vereadores.

A inauguração de obras que
revitalizaram a Praça Santa
Paula Frassinetti, Lagoinha,
foram em dois momentos. Pri-
meiro com o retorno dos
pedalinhos, e à noite com o
público que tomou conta ao
redor da lagoa, a apresentação
musical do grupo Mais Que
Muleke.

“Aproximadamente 10 mil
pessoas passaram no evento da
manhã, e à noite tivemos ainda
maior número na Lagoinha”,
disse o prefeito Marcelo Mo-
rais. “É gratificante ver que a
população está enxergando que
é possível fazer uma boa ges-
tão e próxima a ela. Só temos
que agradecer a participação
ordeira de todos, um povo que
divertiu muito com a gente nas

Comemorações dos 201 anos de Paraíso
tiveram grande participação popular

comemorações desses 201
anos de história, seja usando o
pedalinho, apreciando o show
à noite ou o desfile que foi mui-
to bonito”, afirmou.

Durante o evento à noite o
presidente da Câmara Munici-
pal, Lisandro Monteiro falou
sobre o trabalho parceiro entre
Câmara e Prefeitura, ressaltou
conquistas obtidas pelo muni-
cípio, e anunciou a devolução
de mais R$ 500 mil para a Pre-
feitura, sobras que foram eco-
nomizadas pela Câmara nos
duodécimos que lhe foram re-
passados.

FOTOS: Nelson P. Duarte
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Fecom elege nova diretoria
com mandato para quatro anos

Em assembleia na noite de
segunda-feira (24/10) a Funda-
ção Educacional Comunitária
de São Sebastião do Paraíso,
mantenedora da Libertas Facul-
dades Integradas, elegeu a di-
retoria que terá mandato de
quatro anos. O Conselho Dire-
tor tem como presidente o ad-
vogado Miguel Paschoini, vice-
presidente José Osmar de
Paula, vogal Gilson Aloise de
Souza.

Desde 2019 a FECOM tem
novo Estatuto Social com par-
ticipação do Ministério Públi-
co, e que visa tornar a atuação
da instituição mais atenta ainda
aos interesses sociais.

“O desafio dessa nova diretoria é gigante”, diz o presidente do Conselho Diretor, Miguel Paschoini.

“O desafio dessa nova di-
retoria é gigante, ainda mais de-
pois da pandemia da COVID 19
e da crise mundial com essa
guerra, mas a vontade de su-
perar desafios é um motivador,
e já estamos buscando solu-
ções para alguns problemas e
ações para o melhor futuro da
instituição, que mantém 10 cur-
sos superiores além de cursos
técnicos”, afirma Miguel
Paschoini.

Salienta que “toda a direto-
ria está imbuída de que a soci-
edade local e regional merecem
mais e melhores serviços edu-
cacionais, já que somos refe-
rência na região em alguns cur-

Paschoini ressalta que a dire-
toria conta com o apoio da soci-
edade e dos poderes constituídos
para auxiliar nessa nova gestão da
FECOM, que já conta com mais
de 50 anos de existência.

Apenas uma chapa foi apre-
sentada na assembleia. O Con-
selho Diretor a tem como Su-
plentes: Alípio Mumic Filho,
Aprígio Rodrigues Neto, Daniel
Pimenta Coelho. O Conselho
Fiscal é integrado por Luiz
Wagner Salgado, Marco Antô-
nio Pelucio, Mauro César de
Carvalho. Suplentes do Conse-
lho Fiscal: Maria Hortência de
Souza, César Aparecido de
Souza e Cássius Malaguti.

Prefeitura recebe exposição em pinturas
do projeto fotográfico ‘Belezas de Paraíso’

Da redação

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso abriu em seu
saguão na quinta-feira,27, uma
exposição em pinturas. A mos-
tra integra a segunda fase do
projeto fotográfico “Belezas de
Paraíso”, do jornalista e fotó-
grafo João Roberto Nogueira.
O trabalho teve iniciativa e co-
ordenação da professora Cinara
Caetano, foi produzida por alu-
nos do Ensino Infantil e Fun-
damental I Colégio Objetivo
NHN, com apoio da artista
plástica Linah Biasi.

Conforme a idealizadora do
projeto “o intuito é o de valori-
zar e reconhecer as belezas da
nossa cidade”, descreve. Ela
disse que procurou a artista
plástica Linah Biasi para fazer
a tradução através de um tra-
balho artístico utilizando os
dons, a capacidade e o profissi-
onalismo que ela possui. “As-
sociamos nesta proposta a par-
ticipação dos alunos que foram
levados através das fotografi-
as e depois pelas pinturas as
visões de um campo artístico.
Sempre trabalho com projetos
multidisciplinares e consegui-
mos aliar as proposições atra-
vés da junção destas obras”,
comenta Cinara.

A professora afirma que foi
possível fazer a ligação da lin-

guagem das fotos, traduzidas
nos painéis. “Tivemos a parti-
cipação dos alunos que ficaram
encantados, aprenderam mui-
to sobre as artes e estão mara-
vilhados com a possibilidade de
fazerem registros em fotos e
também traduzi-las em pintu-
ras”, acrescenta. De acordo
com Cinara os estudantes tive-
ram a oportunidade de conhe-
cer pessoas, buscaram conhe-
cimento, tiveram muitos apren-
dizados e ainda puderam exer-
citar na prática sobre estas ar-
tes. “Além dos quadros, tam-
bém farão as fotografias com-
pletando o ciclo”, enumera.

Cinara Caetano enfatiza que
também foi uma comemoração
dos estudantes aos 200 anos do
município, pois não puderam
celebrar a data em função das
restrições da pandemia. “Ago-
ra está sendo feito nesta pas-
sagem dos 201 anos. São mo-
mentos inesquecíveis na vida
dos alunos e isso é plantar uma
semente, para que tenhamos
pessoas que valorizam a arte,
a cultura e se identificam po-
dendo colher frutos agora e
depois em alguns anos”, co-
menta.

A artista plástica Linah
Biasi, há muitos anos tem tra-
balho em parceria com a pro-
fessora Cinara Caetano em re-
lação a pintura e no desenvol-

vimento de projetos no Colé-
gio Objetivo NHN. “Neste ano
trabalhamos com 10 turmas do
Ensino Fundamental, foi apre-
sentada a temática sobre São
Sebastião do Paraíso nas te-
las, um desafio para as crian-
ças. Ela me falou sobre as fo-
tos do Roberto Nogueira, vi-
mos as imagens e empolga-
mos. Escolhemos algumas
imagens e foi um entusiasmo

muito grande para as crianças,
registramos passo a passo,
uma maravilha.

Linah disse que este ano foi
melhor trabalho já feito em re-
lação a outros anos. “Fiquei
extremamente feliz e está sen-
do muito gratificante, maravi-
lhada com a visão das fotos.
Estou encantada e este traba-
lho como um todo é uma opor-
tunidade interessante de se tra-

balhar. Foi estimulante e resul-
tou nesta exposição que está
sendo apresentada. Quero pa-
rabenizar a todos os envolvi-
dos e espero que o público
compareça, prestigie e valori-
ze tudo que está sendo feito
neste projeto”, finaliza.

De acordo com a profes-
sora os alunos ficaram com
gosto de que querem mais.
“Eles querem conhecer mais

artistas, mais trabalhos e pro-
jetos, certamente teremos des-
dobramentos dentro desta ini-
ciativa. Cinara fez questão de
destacar a participação da ar-
tista plástica Linah Biasi. “Ela
é incrível, participativa, dinâ-
mica, um talento e competên-
cia sem igual. Houve muita
interatividade com as crianças,
é uma referência na arte, fica-
mos todos encantados”, obser-
va.

A idealizadora do projeto
“Belezas de Paraíso” agradeceu
a participação de todas as pes-
soas que estiveram em visita na
Casa da Cultura e puderam
acompanhar a exposição.
“Muito obrigado mesmo, ao
Roberto Nogueira que nos ce-
deu as imagens, a todos que
nos prestigiaram. Agora os nos-
sos olhares estão voltados para
mais esta etapa com a exposi-
ção dos quadros pintados ins-
pirados as fotografias, é o iní-
cio de novos projetos que pre-
tendemos implementar”, avalia.

A exposição pode ser vista
no saguão de entrada da Pre-
feitura e no acesso ao segundo
andar. “Todos estão convida-
dos a apreciarem os trabalhos
que estão expostos no Paço
Municipal no horário comerci-
al”, finaliza. A mostra ficará
disponível até o próximo final
de semana.

sos, como Ciências Contábeis,
Administração e Direito, mas

buscamos a excelência em to-
dos os demais cursos, além dos

novos que já estão em nossa
previsão”.

Trabalho idealizado pela professora Cinara Caetano, teve participação
especial da artista plástica Linah Biasi, juntamente com alunos do Colégio

Objetivo NHN inspirado nas fotos do projeto ‘Belezas de Paraíso’
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